

Sächsische Zeitung

Inserationsgebühren für die Hauptblätter...

vorm. im G. Schwelbke'schen Verlage. (Sächsischer Courier.)

N 172.

Verlag der Actien-Gesellschaft Sächsische Zeitung.

Halle, Freitag, 25. Juli.

Verantwortl. Redacteur: Professor Dr. O. Gerlach.

1884.

Politischer Tagesbericht. Deutsches Reich.

Graf Herbert Bismarck, der neue kaiserliche Gesandte im Haag, wird dem Könige der Niederlande...

Wir berichteten im Hauptblatt der Dienstagsnummer unserer Zeitung unter aller gebotenen Reserve von einer Unterrichtung...

Die Bildung des Landesbestimmungs-Jurka erfolgte damals unter einer Reihe von Bedingungen...

Der Vertritt der Verwendung überzahliger Zohlmittel-Applikanten bei dem Landwehr-Bezirkskommando...

Die wirtschaftliche Lage im Bereiche der Handelskammer zu Halle a/S.

R. R. Während die hiesige Handelskammer in ihrem vorjährigen Berichte ihr Urtheil über die wirtschaftliche Lage dahin zusammenfassen konnte...

Der Schatten, welcher in das Gemälde tritt, trifft vor Allem die Zuckerindustrie. Die Beförderung tritt immer intensiver hervor...

Wenngleich schon für die Zucker-Campagne 1882 bis 83 die erzielten Durchschnittspreise gegen die Vorjahre nur mäßige waren...

Applikanten zu Bezirksfeldwebeln findet nicht mehr statt. Zu Landwehr-Bezirkskommandos, bei welchen ein Zohlmittel-Applikant nicht eingeleitet worden ist...

Der Mag. Hirschfeld'sche 'Gewerverein' behauptet, auf der Kaiserlichen Welt zu Kiel würden die Arbeiter ebenso rücksichtslos entlassen wie das von Privatunternehmungen und Aktiengesellschaften geschieht...

Frankreich. Nachdem dies im vergangenen Jahre in verschiedenen Pariser Zeitungen gefehlt, bringt die 'France' vom 22. d. M. die Nachricht...

Britisches Reich. Nach geraumer Zeit hat die Londoner Konferenz wieder ein Lebenszeichen von sich gegeben. Sie war am Dienstag und Mittwoch im plenarium veranlassen...

ein im Allgemeinen befriedigendes Resultat erzielt wurde. Leider ist für die Campagne 1883/84 ein gleich günstiges Ergebnis nicht zu erwarten...

Auch das Raffinations-Geschäft, welches in 1882/83 noch günstige Resultate erzielte, wurde durch die höchst ungünstige Conjunction der neuen Campagne in Mitleidenschaft gezogen.

Der glänzende Aufschwung, welchen die Mineralöl- und Paraffin-Industrie nach einer durch den Niedergang der Preise sehr gedrückten Lage bereits im Vorjahre genommen hatte...

Im hohen Grade erfreulich ist, daß das überaus günstige Bild, welches der vorjährige Bericht über die hiesige Maschinenindustrie entwerfen konnte...

Änderung des sehr ausführlichen Erprobes des Berichterstatters wurde, es heißt, auf Antrag der Bevölkerungsmächtigen Oesterreich-Ungarns und Aufhalsen die Sitzung aufgegeben und die Beförderung des Gebörten' der für morgen anberaumten Zusammenkunft vorbehalten...

Die radikale Bewegung gegen das Oberhaus in England beginnt zu einer Art von Niederschlag zu führen. Freilich gilt die Resolutionsgebung vom Montag allgemein als ein Erfolg.

Insland. Nachdem dies im vergangenen Jahre in verschiedenen Pariser Zeitungen gefehlt, bringt die 'France' vom 22. d. M. die Nachricht...

Die eigentliche Grundlage einer Volkserregung, fähig das liberale Sonntagsozial, ist das Recht des Volkes, an der Wahlurne alle Fragen zu entscheiden...

Man erkennt, daß es eine zweifelhafte Waffe ist, welche Mr. Gladstone und seine Freunde schwingen. Wie überall, könnte sich auch in England alsbald das Bündnis zwischen Liberalismus und Habitualismus auf die Dauer unhaltbar und für den Extremen geradezu gefährlich herausstellen...

Die Kupfer- und Silberproduktion des hiesigen Bezirkes, welche bekanntlich einen hohen Procentzweig der deutschen Gesamtproduktion mit 80 bejährig 30 Prozent repräsentirt, hatte im vergangenen Jahre mit einem weiteren Preisrückgang der beiden Metalle zu kämpfen...

Die großartige Malzindustrie des Kammerbezirks hat trotz des nicht günstigen Ausfalls der Gerstenernte der letzten Jahre meist gute Erträge erzielt und verpfändt besonders die gegenwärtige Campagne recht günstige Ergebnisse.

Ebenso haben die Brauereien ein befriedigendes Geschäftsjahr hinter sich. Leider läßt sich das Gleiche nicht von der Spiritusfabrikation sagen, welche nur mit einer kaum Gevinnm lassenden Rectificationsprämie arbeiten konnten.

Die Papierindustrie und Weizenstrickfabrikation konnten sich vom Einbringen der neuen Ernte noch unter normalen Verhältnissen arbeiten; von da ab aber kommen sie in die beherrschende Lage, ohne Gewinn, wenn nicht mit Verlust arbeiten zu müssen.

Die Seifen- und Thonwarenfabrikation, sowie im Besonderen die Bitterfelder Thonbrennindustrie konnten bei gedrückten Preisen ihrer Produktion erheben und in gleicherweise hat die Papierindustrie den Ausfall in Fabrications-Gewinn einigermaßen durch gesteigerte Produktion ausgeglichen.

Bei der Salzproduktion ist gegen die Vorjahre keine bemerkenswerthe Veränderung eingetreten; die chemischen Industrien erfreuen sich zum Theil eines lebhaften Geschäftes, während die Seifenfabrikation recht wenig lobend geworden zu sein scheint.





